
 

「市場小学校第二方面校（仮称）整備事業」の事前評価調書（案）に対する 

市民からのご意見の内容とご意見に対する横浜市の考え方 

 

 

 〇横浜市公共事業評価事前評価における市民意見 

  募集期間 平成 28年１月５日～２月４日 

  市民意見 ６件 

 

  市場小学校第二方面校（仮称）整備事業について、その通学区域や通学安全、暫定期間

終了後の対応等についてご意見をいただきましたので、本市の見解をお示しします。 

  事前評価調書（案）については、いただいたご意見も踏まえ、子どもたちにとってより

よい教育環境となるよう施設整備等に取り組むこととし、修正なしとして確定します。 

 

 

 〇お寄せいただいたご意見と横浜市の見解 

１ 整備計画地に関する意見 

【いただいた主な意見】 

（１）市場旧東海道公園に造るべきであると考えます。 

（２）建設予定地の見直しを要望します。 

【本市の見解】 

 市場旧東海道公園については、運動場所及び避難場所として寄付を受け、公園として整備

したものです。サッカーやゲートボール等の利用のほか、幼児の遊び場としても高頻度に利

用されています。また、市場旧東海道公園周辺は、防災上課題のある密集住宅市街地であり、

地域の防災上、公園が貴重なオープンスペースであることから、代替の公園を確保できない

状況では、小学校用地とすることは困難です。 

市場小学校第二方面校（仮称）の建設予定地については、現時点において、市場小学校の

周辺で小学校を建設できる規模の未利用地がなかったため、市役所全体で検討し、現在の予

定地に建設することを決めました。 

２ 通学安全に関する意見 

【いただいた主な意見】 

（１）小学校低学年が通うには危険だと思います。子どもの安全を第一に考えてほしいと思

います。 

（２）新設校の設置場所は、交通量の多い場所であるため、通学の際の安全面が心配です。

対応策を検討してください。 

（３）通学の安全性については、今後の検討事項になるかと思いますが、必ず確保いただけ

るようお願いします。特に、ＪＲ線路下の地下道を安全に通行できるよう現在の地下

道の改修または、新規整備をしていただくことが必要であると思います。 

【本市の見解】 

 市場小学校第二方面校（仮称）については、平成 28 年１月より、自治会町内会等の地域及

び保護者の代表、関係校長などからなる開校準備部会（以下、部会）を開催し、各種調査審

議を進めています。この部会においては、通学安全点検も実施し、部会からの要望書として、

関係機関に対して通学安全にかかる要望を行う予定です。 

 いただいたご意見につきましても、本部会において検討させていただきます。 



３ 想定通学区域等に関する意見 

【いただいた主な意見】 

（１）例えば、低学年は市場小、高学年は新設校等、キャンパスとして市場小を分けて整備

するべきと思います。 

（２）新設校を市場小学校の分校とできないか検討してほしいと思います。分校にすること

が不可能であれば、せめて「市場」の校名をつけてほしいと思います。 

（３）現在の想定通学区域では、距離の不公平が著しいです。 

（４）学区については、地図上の線引きではなく、地域性や住民の意向を十分にご考慮して

いただきたいと思います。 

（５）子どもの感性が育つ時期であることから、数合わせではなく、転校等はある程度選択

の希望を受けるなど、子どもの精神的な負担を軽減するなど配慮がほしいと考えます。 

（６）なるべく強制的な転校が無いように望みます。 

【本市の見解】 

 現在、事前評価調書（案）と別に地域の皆さまにご提示している通学区域案については、

学校規模や通学距離、地域のつながりなどを総合的に勘案して想定しているものです。今回

いただいたご意見も踏まえ、開校準備部会においては、通学区域案や分校舎案、校名等につ

いても検討してまいります。 

 また、市場小学校第二方面校（仮称）の開校にあたっては、子どもにとっての精神的負担

を軽減するために学校関係者等とも連携し、対応を検討してまいります。 

４ 平成 42年度以降の対応について 

【いただいた主な意見】 

（１）開校 10年後に新設校が閉校した場合は、現在の学区に戻るのでしょうか。閉校後の予

定について教えていただきたいと思います。 

【本市の見解】 

 現在の市場小学校区域内においては、今後も児童数の増加傾向が続くことや更なる住宅開

発が行われる可能性があることから、平成 42年度以降の対応については、児童数の推移を踏

まえながら引続き検討してまいります。 

５ 本事業への意見の機会等について 

【いただいた主な意見】 

（１）事業の整備にあたる意見を受け入れたり、聞いたりする機会を増やしてほしいと思い

ます。また、在校生の父母だけでなく、今後入学予定の保護者も開校準備部会に入れ

て話をしてほしいと思います。 

【本市の見解】 

 開校準備部会（以下、部会）の内容等については、部会を開催する毎に「部会ニュース」

を発行し、関係地域の皆様に配付させていただくと共に、教育委員会ホームページに掲載し、

周知をさせていただきます。また、本事業専用のメールアドレスにより、広く地域の皆さま

からのご意見やご質問を受け付けており、いただいたご意見は、部会に報告させていただき

ます。 

 また、本部会には日頃より地域において児童の健やかな育成に取り組んでいいただいてい

る主任児童委員にも参加していただいております。 

６ 施設整備について 

【いただいた主な意見】 

（１）他校と同様に、新設校にも給食室は整備されるのでしょうか。 

【本市の見解】 

 新設校につきましても、他の小学校と同様に給食室を整備する予定です。 

 


